
 
   

    
   

Der Sozialdienst 
für Menschen mit Behinderung 

für Menschen mit chronischen Krankheiten 
Infos in leichter Sprache 



    

     

  

  

  

   

    

   

      

    

      

  

    

   

     

  

    

 

Was ist der Sozialdienst? 

Der Sozialdienst gehört zum Gesundheitsamt 

der Landeshauptstadt Stuttgart. 

Beim Sozialdienst arbeiten 

➔ Sozial-Arbeiter 

➔ Sozial-Pädagogen 

Der Sozialdienst ist für Menschen 

➔ mit Behinderung. 

➔ mit Krankheiten, die nicht heilen. 

Das nennt man: chronische Krankheit. 

Diese Menschen haben oft viele Probleme 

oder viele Fragen. 

Die Mitarbeiter vom Sozialdienst 

helfen den Menschen dabei. 

Die Mitarbeiter arbeiten dafür auch 

mit Fachleuten zusammen. 

Die Fachleute sind vom 

fachärztlichen Dienst. 



     

      

   

    

    

    

    

 

     

     

     

    

    

     

     

    

          

       

    

    

   

Für wen ist der Sozialdienst? 

Der Sozialdienst ist für Kinder und Jugendliche, 

➔ die sich schlechter entwickeln. 

➔ die zu früh geboren sind. 

➔ die eine geistige Behinderung haben. 

➔ die eine körperliche Behinderung haben. 

➔ die eine chronische Krankheit haben. 

Zum Beispiel: 

Sie sehen schlecht oder gar nicht. 

Sie hören schlecht oder gar nicht. 

Der Sozialdienst ist auch für Erwachsene, 

➔ die eine geistige Behinderung haben. 

➔ die eine körperliche Behinderung haben. 

➔ die schlecht oder gar nicht sehen. 

➔ die schlecht oder gar nicht hören. 

➔ die eine chronische Krankheit haben. 

Sind Sie über 65 Jahre alt? 

Für Sie gibt es auch Hilfe vom Bürgerservice. 

Zum Beispiel: Beratung für Unterstützung. 

Sie können den Bürgerservice anrufen: 

0711 216 590 99 



 

   

     

   

    

  

    

       

 

      

    

      

    

     

 

 

 

 

     

    

Unsere Angebote 

Wir geben Ihnen Infos. 

Sie können mit uns reden, 

wenn Sie Fragen haben. 

Wir helfen Ihnen bei Problemen. 

Zum Beispiel: 

Wir helfen Ihnen bei Anträgen. 

Wir reden mit Ihnen über Ziele und Wünsche. 

Zum Beispiel: 

Wer kann mich und meine Familie unterstützen? 

Wie kann ich gut leben, 

wenn ich eine Krankheit oder Behinderung habe? 

Wo können Menschen gut mitmachen, 

die eine Krankheit oder Behinderung haben? 

Zum Beispiel: 

➔ in Kitas 

➔ in Schulen 

➔ im Beruf 

Welches Amt kann mir Geld geben? 

Was muss ich dafür tun? 



  

   

     

 

   

    

    

   

      

  

     

  

  

  

    

        

    

     

Wir beraten Sie 

Sie haben verschiedene Rechte. 

Wir beraten Sie über diese Rechte. 

Zum Beispiel: 

➔ Sie können Pflege-Geld bekommen. 

➔ Sie können diesen Ausweis bekommen: 

Schwer-Behinderten-Ausweis. 

Wir beraten Sie über Behandlungen, 

die Ihnen helfen können. 

Wir beraten Sie über Kurse für Bildung 

und andere Lern-Angebote. 

Wir beraten Sie über Hilfe 

➔ in Ihrer Wohnung. 

➔ für Ihre Gesundheit. 

➔ bei Ihrer Pflege. 

Wir beraten Sie über Wohn-Angebote. 

Sie sollen so wohnen können, wie Sie es brauchen. 

Wir beraten Sie über Einrichtungen, 

die für Menschen mit Behinderung sind. 



    

  

   

     

     

   

     

    

    

      

       

Das machen wir auch 

Wir beraten Sie. 

Können Sie nicht hören? 

Dann beraten wir Sie in Gebärden-Sprache. 

Wir kommen zu Ihnen nach Hause, 

wenn Sie Hilfe brauchen. 

Wir arbeiten mit diesen Fachleuten zusammen: 

Der ärztliche Dienst vom Gesundheitsamt. 

Unsere Beratung kostet kein Geld. 

Sie können mit uns über alles reden. 

Wir sagen keinem anderen, was Sie uns sagen. 



 

        

    

      

          

      

     

      

      

       

          

          

          

             

           

    

  

 

Kontakt 

Hier stehen Infos, wie Sie mit uns reden können. 

Wollen Sie Beratung von uns? 

Dann machen Sie bitte vorher einen Termin. 

Sie können uns einen Brief schreiben 

Adresse: Landeshauptstadt Stuttgart 

Gesundheitsamt 

Schloßstraße 91 

70176 Stuttgart 

Sie können uns anrufen oder ein Fax schicken 

Telefon 0711 216 594 68 

Fax 0711 216 594 69 

In diesen Zeiten können Sie anrufen: 

Montag bis Donnerstag von 9 Uhr bis 15.30 Uhr. 

Freitag von 9 Uhr bis 12.30 Uhr. 

Sie können uns eine E-Mail schreiben 

E-Mail: sozialdienst-ckub@stuttgart.de 

Internet-Seite: www.stuttgart.de 

https://Internet-Seite:www.stuttgart.de
mailto:E-Mail:sozialdienst-ckub@stuttgart.de


     

        

    

   

    

   

    

           

     

     

  

    

   

     

 

So kommen Sie zu uns 

Mit der Stadtbahn U2, U 29 oder U 34: 

Fahren Sie bis zur Haltestelle 

Schloss-/Johannesstraße. 

Mit der Bus-Linie 41: 

Fahren Sie bis zur Haltestelle 

Schloss-/Johannesstraße. 

Mit der Bus-Linie 42: 

Fahren Sie bis zur Haltestelle 

Schwab-/Bebelstraße. 

Mit der S-Bahn S1 bis S6 oder mit der S60: 

Fahren Sie bis zur Haltestelle Feuersee. 

Mit dem Auto bei uns Parken: 

Es gibt einen Behinderten-Parkplatz. 

Sie können mit einem Rollstuhl 

in unser Haus fahren. 

Es gibt keine anderen Parkplätze 

am Gesundheitsamt. 



     

   

 

     

     

  

     

      

    

    

    

   

   

 

Wer hat diese Infos gemacht? 

Diese Infos sind von: 

Landeshauptstadt Stuttgart 

Gesundheitsamt 

Abteilung für Kinder-, Jugend- und Zahngesundheit 

Soziale Dienste in Verbindung mit 

der Abteilung Kommunikation. 

Die Infos sind vom Juni 2018. 

Der Text in Leichter Sprache ist von: 

© Büro für Leichte Sprache, 

Lebenshilfe für Menschen mit 

geistiger Behinderung Bremen e.V., 2018 

Die Fotos sind von: 

Fotolia 

Die Bilder sind von: 

Karin Mutter 
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Zusammenfassung
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		Manuelle Prüfung erforderlich: 2



		Manuell bestanden: 0



		Manuell nicht bestanden: 0



		Übersprungen: 0



		Bestanden: 29



		Fehlgeschlagen: 1







Detaillierter Bericht





		Dokument





		Regelname		Status		Beschreibung



		Berechtigungskennzeichen für Barrierefreiheit		Bestanden		Berechtigungskennzeichen für Barrierefreiheit muss festgelegt werden.



		PDF (nur Bilder)		Bestanden		Dokument ist nicht eine nur aus Bildern bestehende PDF-Datei



		PDF (mit Tags)		Bestanden		Dokument ist PDF (mit Tags)



		Logische Lesereihenfolge 		Manuelle Prüfung erforderlich		Dokumentstruktur ist logisch in Lesereihenfolge geordnet



		Hauptsprache		Bestanden		Sprache ist im Text festgelegt



		Titel		Bestanden		Dokumenttitel ist in Titelleiste sichtbar



		Lesezeichen		Bestanden		In umfangreichen Dokumenten sind Lesezeichen vorhanden



		Farbkontrast		Manuelle Prüfung erforderlich		Dokument verfügt über geeigneten Farbkontrast



		Seiteninhalt





		Regelname		Status		Beschreibung



		Inhalt mit Tags		Bestanden		Alle Seiteninhalte verfügen über Tags



		Anmerkungen mit Tags		Bestanden		Alle Anmerkungen verfügen über Tags



		Tab-Reihenfolge		Bestanden		Tab-Reihenfolge ist mit der Ordnungsstruktur konsistent



		Zeichenkodierung		Bestanden		Zuverlässige Zeichenkodierung ist vorhanden



		Multimedia mit Tags		Bestanden		Alle Multimediaobjekte verfügen über Tags



		Bildschirmflackern		Bestanden		Seite verursacht kein Bildschirmflackern



		Skripten		Bestanden		Keine unzugänglichen Skripts



		Zeitlich abgestimmte Antworten		Bestanden		Seite erfordert keine zeitlich abgestimmten Antworten



		Navigationslinks		Bestanden		Navigationslinks wiederholen sich nicht



		Formulare





		Regelname		Status		Beschreibung



		Formularfelder mit Tags		Bestanden		Alle Formularfelder verfügen über Tags



		Feldbeschreibungen		Bestanden		Alle Formularfelder weisen eine Beschreibung auf



		Alternativtext





		Regelname		Status		Beschreibung



		Alternativtext für Abbildungen		Bestanden		Abbildungen erfordern Alternativtext



		Verschachtelter alternativer Text		Bestanden		Alternativer Text, der nicht gelesen wird



		Mit Inhalt verknüpft		Bestanden		Alternativtext muss mit Inhalten verknüpft sein



		Überdeckt Anmerkung		Bestanden		Alternativtext sollte keine Anmerkung überdecken



		Alternativtext für andere Elemente		Bestanden		Andere Elemente, die Alternativtext erfordern



		Tabellen





		Regelname		Status		Beschreibung



		Zeilen		Bestanden		„TR“ muss ein untergeordnetes Element von „Table“, „THead“, „TBody“ oder „TFoot“ sein



		„TH“ und „TD“		Bestanden		„TH“ und „TD“ müssen untergeordnete Elemente von „TR“ sein



		Überschriften		Bestanden		Tabellen sollten Überschriften besitzen



		Regelmäßigkeit		Bestanden		Tabellen müssen dieselbe Anzahl von Spalten in jeder Zeile und von Zeilen in jeder Spalte aufweisen



		Zusammenfassung		Bestanden		Tabellen müssen Zusammenfassung haben



		Listen





		Regelname		Status		Beschreibung



		Listenelemente		Bestanden		„LI“ muss ein untergeordnetes Element von „L“ sein



		„Lbl“ und „LBody“		Bestanden		„Lbl“ und „LBody“ müssen untergeordnete Elemente von „LI“ sein



		Überschriften





		Regelname		Status		Beschreibung



		Geeignete Verschachtelung		Fehlgeschlagen		Geeignete Verschachtelung










Zurück zum Anfang

